

Al funeral asistió el cantante Joan Manuel Serrat

## Saramago encabezó homenaje a Manuel Vázquez Montalbán

El Nobel de Literatura 1998 José Saramago, el cantante Joan Manuel Serrat, la agente literaria Carmen Balcells y la actriz Aitana Sánchez Gijón, entre otros, despidieron ayer los restos de Manuel Vázquez Montalbán (en la foto), cuyo cuerpo fue incinerado en el cementerio de Collserola en Barcelona, su ciudad natal.

El autor portugués -quien dedicará su próxima novela a la memoria del fallecido escritor- no pudo ocultar su "tristeza" y comentó que la obra de Vázquez Montalbán "necesitará una nueva lectura, no sólo porque Manolo no está, sino porque sus libros tienen la ambición de retratar una época". Y agregó, en un acto organizado por la Universidad de Barcelona: "Dentro de cien años, cuando todos nosotros ya no estemos, el ejemplo de Vázquez Montalbán será



difícil de interpretar. El ejemplo que ha dejado es nuestra herencia. Vamos a echarle de menos".

El autor catalán falleció el sábado pasado en el aeropuerto de Bangkok, Tailandia, de un fulminante ataque al corazón, mientras esperaba un vuelo a España.

► ES EL GALARDÓN LITERARIO MÁS PRESTIGIOSO DE FRANCIA

### Novela sobre Brecht gana el premio Goncourt

La novela *La Maitresse* de Brecht, del escritor Jacques-Pierre Amette, ganó ayer el Goncourt, el premio literario francés más prestigioso, que este año celebra su centenario. La novela de Amette, ambientada en el Berlín Este de la posguerra, se impuso en la quinta votación a *Windows of the World*,

de Frédéric Beigbeder, y a *Dans la Guerre*, de Alice Ferney. *La Maitresse* de Brecht es una novela de amor y de espionaje, en la que el autor inventa una amante más al célebre dramaturgo alemán, que tras su exilio en EE.UU. vuelve a Berlín comunista en 1948, en plena guerra fría, para trabajar en teatro.

OPINION

CRISTOBAL PEÑA \*



### Blades y sus congas pensantes

Pocos son los músicos que pueden seguir en carrera sin echar mano a la fórmula que les dio éxito en el pasado. Rubén Blades es uno de ellos. El maestro de las congas pensantes volvió a Chile y en su equipaje declaró un repertorio que avanza varios eslabones en la cadena evolutiva de la salsa. Sus descubrimientos están patentados en su último disco, *Mundo*, donde mezcla ritmos de latitudes diversas junto a una banda cosmopolita, refinada y no menos pachanguera. En dos horas y media, Blades ha dado una vuelta al mundo y entre medio ofrece varios de sus clásicos (*Buscando Guayaba*, *Decisiones*, *Pedro Navaja*). Es una concesión necesaria para las 10.000 personas que llegaron con los oídos abiertos, pero también la primera lección en la enciclopedia musical de Rubén Blades.

**Saramago encabezó homenaje a Manuel Vázquez Montalbán.**

**[artículo]**

**Libros y documentos**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Saramago encabezó homenaje a Manuel Vásquez Montalbán. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa